

J U R Y 2 0 2 3

« LES PRIX D'ARCHITECTURE SONT LÀ POUR NOUS FAIRE OUBLIER L'ACTUALITÉ LE TEMPS D'UNE JOURNÉE, NOUS PLONGER DANS CE QUI NOUS ANIME AU PLUS PROFOND DE NOS CONVICTIONS D'ARCHITECTES : LA QUALITÉ DE L'ARCHITECTURE ET SA NÉCESSITÉ. »

Être Président d'un jury relève d'une position contradictoire, entre la certitude et le doute, celle de devoir arbitrer pour attribuer le prix tout en étant juste, et dans cette période à l'avenir incertain, il est bien difficile d'avoir des certitudes.

En pleine crise immobilière depuis le début de l'année 2023, celle-là même qui couve depuis 2020 avec la pandémie mondiale, puis en 2021 avec la guerre en Ukraine, on pouvait s'interroger sur l'engouement des architectes et des fabricants installateurs à répondre au Palmarès Architecture Aluminium TECHNAL 2023.

Quand au même moment, la revue "Plan Libre", de la Maison de l'Architecture d'Occitanie, célèbre son deux-centième numéro, en titrant "sans construire, sans démolir", on pouvait s'interroger sur le fait de n'avoir à juger qu'une seule catégorie, celle de la rénovation.

En tant que Président du jury, je pouvais me demander si cette situation anxiogène allait influencer sur la qualité et l'intensité des débats, et m'interroger sur ce que serait le Palmarès Architecture Aluminium TECHNAL 2023 ?

Les débats furent exemplaires, tant par leur qualité que par leur courtoisie. Les projets lauréats et la mention ont rapidement fait l'unanimité. Ce Palmarès est d'une grande qualité et surtout d'une homogénéité dans toutes les catégories. Ce qui est remarquable, c'est la ligne architecturale commune à tous les lauréats, qui tend à privilégier le fond plus que la forme.

C'était la meilleure des réponses que nous pouvions donner à toutes les questions sous-jacentes posées en introduction. C'est certainement le reflet de notre société qui est en train de se remettre en question par rapport à un excès de consommation, et qui va vers plus de frugalité.

Finalement, les prix d'architecture sont là pour nous faire oublier l'actualité le temps d'une journée, nous plonger dans ce qui nous anime au plus profond de nos convictions d'architectes : la qualité de l'architecture et sa nécessité.

Le Palmarès Architecture Aluminium TECHNAL est aujourd'hui un prix reconnu. C'est aussi pour cela que son existence nous tient à cœur, que celui-ci doit perdurer pour continuer de promouvoir la qualité architecturale, comme le démontrera encore cette édition 2023 !

PIERRE-LOUIS TAILLANDIER

Président du jury

